

POLITICA, LITERATURA, INTERESES MORALES Y MATERIALES, NOTICIAS.

## DIRECCION.

Patio de Escuelas, 8, donde se dirigirá toda la correspondencia.

## ADMINISTRACION.

Rúa 12, Librería de D. Jacinto Hidalgo, donde se dirigirán los pagos y reclamaciones.

SALAMANCA.

Domingo 22 de Junio de 1884.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

	Ptas. Cts.
Un mes. . . . .	1 30
Un trimestre. . . . .	2 50
Extranjero, un trimestre. . . . .	5 15
Números sueltos. . . . .	15

NÚM. 18.

AÑO I.

## "SINGER."

## MAQUINAS PARA COSER

30, Plaza Mayor, 30,

SALAMANCA.

## EL ZAPATITO.

NOVELA...

II.

Por aquella época fué cuando el gobierno español tuvo que mandar un ejército á Italia en socorro del Papa Pío IX, y el regimiento á que pertenecía mi marido formó parte de la expedición. Aquel acontecimiento fué para nosotros una gran desgracia. Mi marido partió lleno de pena, y yo quedé triste y sola con el pobre abuelo ciego y enfermo, y con mi adorado hijo. Nuestros recursos se agotaron bien pronto, y llegó un día en que tuve que empeñar hasta la medallita de la Virgen de la que no me había separado nunca. Con la exigua cantidad que me dieron compré provisiones para tres días, durante los cuales esperaba recibir la pequeña consignación que mi marido, haciendo un gran sacrificio, nos enviaba todos los meses. Al pasar cerca de una tienda de buhonero, vi muchos zapatitos de niño de diferentes colores. ¡No costaban más que tres reales y mi hijo estaba descalzo!.. ¡qué tentación!.. Vacilé un momento.. pero al fin con los únicos tres reales que me habían quedado, compré un par de zapatitos azules. Cuando al llegar á casa se los puse en sus lindos pies olvidé por un momento mis penas al ver la alegría de mi niño, que mostraba gozoso los zapatos á su abuelo como si el infeliz ciego pudiera verlos.

Como no teníamos criada, me fui á la cocina á preparar la comida. De repente un olor desagradable hirió mi olfato, al mismo tiempo que oí la voz del abuelo que me llamaba diciendo:—Ven pronto, Luisa, yo no sé qué se quema en el brasero. ¡Oh desdicha! lo que se quemaba era uno de los zapatitos del niño, que jugando le había dejado caer en la lumbre. Las lágrimas se agolparon á mis ojos, y lloré amargamente, porque no tenía otros tres reales para gastarlos de nuevo, y el niño clamaba por su zapato, y me mostraba llorando también su piecito desnudo, en tanto que el abuelo muy afligido trataba, sin embargo, de consolarnos á los dos.

III.

Los días pasaron, y la consignación no llegaba. Si no hubiera malgastado aquellos tres reales—pensaba yo—hubiéramos podido esperar algunas horas más.

El niño pedía alimento, el abuelo, cada vez más enfermo, necesitaba medicinas. No tenía nada que empeñar ni que vender... entonces tomando una resolución heroica me decidí á pedir socorro á Petra y Agustín.

Salí de casa sin decir al abuelo á dónde iba, porque como él no ignoraba lo mal que aquéllos hablaban de su hijo, hubiera preferido morir de hambre antes que hacerles saber nuestras miserias, que yo le ocultaba en lo posible por no aumentar sus penas, pero que él adivinaba á pesar mio. También yo hubiera

preferido pasar mil trabajos antes que revelárselas á mis antiguos protectores, pero se trataba de la vida de mi hijo, y de la del anciano padre de mi marido, y ante estos sagrados deberes debía sacrificar los impulsos de mi amor propio.

Por el camino iba pensando en el modo de lograr que me socorrieran sin tener que manifestarles hasta qué extremo había llegado nuestra miseria; pero cuando me imaginaba las invectivas que lanzarían contra mi marido, diciendo acaso que era un bribon que se había casado sabiendo que no tenía para mantener sus obligaciones, y otros insultos de este jaez, sentía desfallecer mi valor y oprimirse mi corazón.

Llegué y subí con paso vacilante; y encomendándome á la Santísima Virgen de los Desamparados, cogí el cordón de la campanilla, precisamente en el mismo instante en que abría la puerta Agustín disponiéndose á salir, el cual exclamó gozoso y lleno de sorpresa:—¡Calle!... ¿Has recibido tú también el aviso?... ¿Con que ya eres rica?... ¡qué digo!... ¡millonaria!... A tu casa iba en este instante para mostrarte la carta que dirigida á ti hemos recibido por conducto del encargado de negocios de New-York en Madrid. ¡Murio aquel bribon que ocasionó la ruina de tu buen padre! Te deja por heredera... sin duda se arrepintió de su crimen y temió la justicia de Dios... ¡El Señor le haya perdonado!

Apénas pude escuchar ni entender este flujo de palabras que se desbordaba de la alegría de Agustín. Me sentí desfallecer, y caí desmayada.

JOSEFA ESTEVEZ DE G. DEL CANTO.

(Concluirá.)

## CERTÁMEN CIENTÍFICO LITERARIO.

Aceptado, con un expresivo voto de gracias, el ofrecimiento hecho al Ayuntamiento por nuestro Director, de que dimos cuenta en el número último, y acordado que la Corporación municipal se hiciera cargo del certámen, ampliándose al efecto la Comisión de festejos con los concejales Sres. Cuesta y Madrazo, cuya Comisión, en unión de otra de la prensa, habrá de formar el Comité ó Junta organizadora de la fiesta intelectual, el Sr. Araujo hizo presente anteayer al Sr. Alcalde la necesidad de proceder con urgencia á ultimar los trabajos preliminares. En su virtud y habiéndose de reunir el mismo día á las ocho de la noche la Comisión de festejos, fué citado el Sr. Araujo á una conferencia con la misma. Celebrada esta conferencia con asistencia del Sr. Alcalde, y de los señores Dominguez, Mirat, Nuñez y nuestro Director se acordaron en principio las bases del certámen, se resolvió celebrar nueva reunión hoy á las doce para acordar en definitiva, y se convino en citar á una reunión á las Corporaciones y particulares donantes de premios para el martes próximo á las doce de la mañana con objeto de darles cuenta de lo acordado para proceder inmediatamente á la impresión de los programas.

Los Senadores y Diputados de la provincia, reunidos en Madrid, han acordado dar un premio colectivo consistente en el lujoso álbum ofrecido por D. Celedonio Miguel Gomez (cuyo premio que-

da anulado) y 3.000 reales más en metálico al autor del mejor trabajo sobre el tema: «Industrias y cultivos que mejores condiciones tienen ó encontrarán en la provincia de Salamanca, y medios que serán más eficaces para fomentarlos.»

D. Eugenio Calon, librero, ofrece un ejemplar de la edición de lujo del *Quijote* publicada por la casa editorial de Espasa, de Barcelona, al autor del mejor artículo sobre el tema «Influencia del comercio de libros en el movimiento intelectual.»

El Director del Ateneo salmantino, D. Manuel Durán, ofrece un barómetro de bolsillo en una elegante caja á la mejor composición cantable para escuela de párvulos en que se describa el alfabeto.

La Academia de Legislación y Jurisprudencia de Salamanca regala un ejemplar de las *Obras de Barbosa*, edición de 1677, (nueve tomos en pergamino), al autor de la mejor Memoria sobre el tema «El divorcio, en cuanto disolución total del vínculo ¿puede y debe adoptarse en las legislaciones civiles de los pueblos?» Este trabajo no habrá de exceder de 32 páginas de impresión para poderle insertar en un número del *Boletín* de la Academia.

El Presidente de esta Audiencia de lo criminal, D. Julian Cernuda, ofrece un ejemplar de las *Novísimas leyes de Enjuiciamiento civil y criminal* por don Sebastian Diez Salcedo, y el *Tratado de las pruebas en materia criminal* por Mittermaier, al autor de la mejor Memoria sobre la «verdadera inteligencia del número 5.º reformado del artículo 531 y el párrafo 2.º del 617 del Código penal; cuándo debe aplicarse uno ú otro en las sustracciones de leñas.»

El Ayuntamiento de Salamanca ofrece una escribanía de plata al autor del mejor trabajo sobre el tema: «Influencia que ejercen las Exposiciones regionales en el desarrollo y progreso de la agricultura y la industria de los pueblos.»

El Círculo de la Perla parece ser que contribuirá al mayor brillo del certámen obsequiando con un banquete á los autores de composiciones premiadas.

Como se ve, el certámen literario salmantino promete ser una de las fiestas más brillantes de su género por el número de premios y por la variedad de los temas; ya nos han pedido programas de Madrid y de Barcelona.

La fiesta literaria se celebrará probablemente el 20 de Setiembre próximo.

Rogamos encarecidamente á las personas ó corporaciones que deseen contribuir á la celebracion del certámen, dando premios ó de otro cualquier modo, se apresuren á participárnoslo, pues el 27 del corriente se cierra definitivamente el plazo para recibir adhesiones, con el objeto de imprimir y circular los programas.

## INFORME NOTABLE.

Deseando depurar las causas que pudieron producir el lamentable accidente del puente viaducto de la estación que ocasionó las desgracias que Salamanca recuerda, salvando al propio tiempo su responsabilidad, D. Adolfo Barthelemy, contratista de los puentes metálicos, había pedido informe facultativo al Sr. Peña,

ingeniero jefe de la seccion de construcciones metálicas en los ferro-carriles de Asturias, Galicia y Leon, miembro del Colegio de ingenieros del Rey y de la Sociedad de ingenieros civiles de Londres, cuyo informe, recientemente recibido en esta, hemos tenido la satisfacción de ver, no vacilando en calificarle de notable.

En el informe se hallan matemáticamente calculados todos los elementos que entran en el problema, cuerdas de amarre, vigas metálicas, calzos, viento, pesos, presiones, posición y estructura de estas diversas partes, resultando claramente demostrado, segun el inteligente ingeniero, que el sistema examinado reúne todas las condiciones exigibles de prudente seguridad y que la rotura de la cuerda que ocasionó el accidente obedeció á un caso de fuerza mayor. El taller declara haberle encontrado dispuesto en la misma forma que los que le han servido á él para montar en la línea de Galicia y Asturias 132 tableros metálicos sin que hayan tenido desgracia alguna que lamentar; y su opinión acerca del motivo que ocasionó el accidente es que este fué producido por un golpe de viento repentino y extraordinariamente fuerte, apoyando este juicio en el resultado del cálculo y en que de no haber sucedido así, es seguro que antes de verificarse el vuelco debió obtenerse gradualmente en las cuerdas un alargamiento notable, produciendo el consiguiente desplome de la viga, así como también parece natural que se produjesen algunas oscilaciones que no es probable pasasen desapercibidas para los operarios, pudiéndose citar, entre otros ejemplos de la fuerza del viento, el vuelco de un gran puente de la North British Railway Co. en Escocia al pasar un tren de viajeros hace cuatro años.

Tales son los resultados del notable informe del Sr. Peña que hemos juzgado conveniente extractar por lo interesante del asunto, para conocimiento de nuestros lectores.

## "SINGER."

## MAQUINAS PARA COSER

30, Plaza Mayor, 30,

SALAMANCA.

## SECCION DE NOTICIAS.

Además de D. Vicente Ubeda Gomez, obtuvo premio ordinario en la asignatura de Historia Universal (2.º curso) el alumno de la misma D. Trinidad Fernandez Iglesias, no habiéndose presentado el otro opositor D. Esteban Jimenez Garcia.

Se ha publicado y circulado el Reglamento de la Sociedad de Socorros mútuos del Secretariado municipal español, fundada en esta provincia por la Asociación de Secretarios de la misma, y primera de su género en España.

Hemos visitado las obras que para la Exposicion de Setiembre se están ejecutando en la Alamedilla, y mucho tememos que de no reclutar más gente para los trabajos, activándolos mucho, vayan á resultar estériles los sacrificios hechos. El pabellon se armará oportunamente, no nos cabe duda, porque la persona encargada de ello es inteligente, presenció la

operacion de desarmarle en Valencia, y tiene ya todas las piezas clasificadas. Pero ¿y los trabajos de explanacion y adorno del terreno? Estos están muy atrasados; falta mucho todavía para que el triángulo irregular de la Alamedilla ofrezca una superficie llana, y falta más aún para ver aquel terreno convertido en paseos y jardines; están terminadas las calles de árboles que le bordan y preparadas algunas de las interiores. Pero lo repetimos; falta mucho todavía y no conviene dormirse; mucha gente y mucho celo, y así podremos salir airoso con nuestra Exposicion.

Con inexplicable retraso hemos recibido noticias de las fiestas de Vitigudino, que han estado por extremo animadas, siendo escogidas las corridas de novillos y lucidas las funciones religiosas, á lo cual no ha contribuido poco lo inmejorable del tiempo.

Llamamos la atencion del Sr. Administrador de correos acerca del mal servicio del ramo; todos los días recibimos quejas, ya de Alba, ya de Ledesma, ya de Ciudad-Rodrigo, ya de Sequeros. Anteayer se queja un suscriptor de Mogarraz de no haber recibido ningun número del corriente mes. ¿Puede esto seguir así?

Rogamos á todos los suscritores, lo mismo de la Capital que fuera de ella, que noten alguna falta en el servicio lo pongan en nuestro conocimiento para subsanarla.

El baile celebrado en el casino *La Amistad* de Vitigudino con motivo de las últimas fiestas, estuvo concurridísimo, saliendo todos los que á él asistieron sumamente complacidos.

El 24 del corriente á las diez y media de la mañana se celebrará en la capilla de la V. O. T. del Carmen una solemne funcion religiosa que dedica á la Virgen un devoto; el sermón está á cargo del reputado orador sagrado Dr. D. Elias Ordoñez Alvarez de Castro. La orquesta estará dirigida por el Maestro de Capilla de la Catedral.

Siguiendo la costumbre establecida se han celebrado en Vitigudino, con motivo de las fiestas de la octava del Córpus, varios banquetes á los que han asistido las autoridades y personas más importantes de la localidad. En ellos se ha brindado con entusiasmo y se han recitado composiciones en verso, mereciendo especial mencion la de don Manuel Gonzalez Moro, maestro de párvulos.

Ayer á las diez de la mañana se celebraron solemnes honras fúnebres en la capilla de la V. O. T. del Carmen por el eterno descanso de dos hermanos de la Orden.

Han sido devueltos aprobados por el Ministerio de la Gobernacion los presupuestos provinciales del ejercicio próximo.

El miércoles por la tarde presenciámos una escena que, no por ser frecuente, dejó de producirnos malísimo efecto; dos carros cargados de madera y arrastrados por cuatro caballerías mayores y un asno logró pasar la cuesta de la calle de la Rua á fuerza de latigazos dados á los pobres animales. ¿No podrian evitarse semejantes escenas de crueldad?

Todos los días ocurren en la ribera del Tórmes hurtos de diferentes prendas, sus-traidas á las lavanderas y criadas de servicio.

Llamamos la atencion á las autoridades sobre la repeticion de estos hechos punibles para que, ejerciéndose activa vigilancia, se pueda dar con los rateros, y se ponga coto á sus fechorías.

¿Es verdad que el juez de Vitigudino ha propuesto en terna para juez municipal de aquella localidad á tres individuos legos? Si es cierto, como nos lo aseguran, no puede ménos de causarnos extrañeza esta resolucion, habiendo como hay en Vitigudino, varios letrados. ¿Por qué se excluye á éstos?

A gran número de viajeros llegados de Alba de Tórmes les hemos oído quejar del mal servicio de carruajes; no sólo se llenan los coches más de lo que su capacidad consiente, sino que no ha pasado día

sin que hayan ocurrido averías, insignificantes sin duda, pero que molestan á los viajeros ocasionándoles sustos que ninguna necesidad tienen de sufrir; unas veces que se rompe el correaje, otras que se sale una rueda, otras que los caballos no pueden arrastrar el peso por la pendiente y hay que desocupar el coche, siempre ocurre algo. ¿No podria evitarse esto?

Decididamente tendremos para la feria luz eléctrica en la Alamedilla que estará iluminada por cinco focos de arco voltaico y uno de luces incandescentes; la máquina tendrá una potencia de seis caballos.

Por telégrafo se pidió el jueves á Madrid un aparato telefónico que el Sr. Moner se propone instalar entre su casa y su taller para que el público pueda apreciar las ventajas de este modernísimo invento; al efecto ha pedido licencia al Ayuntamiento, que creemos le será inmediatamente concedida. Durante la feria, el teléfono funcionará también en la Alamedilla.

Reunidos en el salon de presupuestos del Congreso los Senadores y Diputados de las provincias harineras para tratar del convenio comercial con los Estados Unidos, se nombró una comision ejecutiva compuesta de D. Claudio Moyano, Presidente, de D. Luis Sanchez Arjona, Secretario, y de un vocal de cada una de las provincias interesadas, siendo designado por la de Salamanca D. Fermin Hernandez Iglesias.

Al día siguiente de este acuerdo se reunió esta Comision para ver la manera de entenderse con los representantes de Cuba para encontrar la fórmula que armonice todos los intereses.

Con motivo de la estancia en Vitigudino de D. Bonifacio Martin Criado, durante las fiestas últimas, sus numerosos amigos y paisanos de aquella localidad le han colmado de obsequios demostrándole su gratitud por los beneficios que ha dispensado al pueblo, dotándole de una escogida Biblioteca popular, visitando las escuelas, excitando el celo de los maestros y niños, y mostrándose siempre dispuesto á favorecerle en la medida de sus fuerzas; los vitigudunenses practican en esta ocasion el consabido adagio: «amor con amor se paga.»

La Asociación de agricultores de España celebró el día 13 las elecciones de la mitad de sus Consejeros de Administracion. Entre los vocales nombrados, por más de 300 sócios que asistieron, se encuentra el ex-Presidente del Circulo Agrícola salmantino D. Jacinto Orellana.

Con motivo de la defuncion de los Catedráticos D. Francisco de Borja Palomé y D. Francisco Medina Gutierrez, se ha corrido la escala de ascenso, habiendo ascendido entre otros D. Santiago Riesco Catedrático de Lengua hebrea en esta Universidad, á quien felicitamos.

Con fecha 16 del corriente ha sido nombrado Gobernador civil de Ciudad-Real D. Antonio de Sandoval que lo era de esta provincia, pasando al Gobierno civil de Salamanca D. José Gonzalez Serrano, Gobernador de Ciudad-Real.

Suscitada la cuestion sobre el acta de Don Benito de si habia de tratarse en primer término la validez ó nulidad de la proclamacion, ó si seria más legal por el contrario tratar ante todo del acta, se originó tan viva discusion que los fusionistas Maura y Sanchez-Arjona decidieron retirarse como lo hicieron.

En la semana entrante se ejecutará la operacion de correr el puente viaducto del camino de la estacion, no habiéndose podido hacer ántes como se habia pensado.

Para activar los trabajos del ferro-carril se trasportarán desarmadas dos locomotoras desde esta estacion al sitio en que se encuentra la *Tardienta*.

El encuentro de una novia con su amante y despues con la madre de éste ocasionó un escándalo regular en la Cuesta de Oviedo el jueves por la tarde, llenándose de insultos unos á otros.

Reseñando *El Fomento* la última sesion celebrada por el Ayuntamiento, dice que

«se acordó la formacion de un nuevo plano de la calle de la Rua;» este extraño acuerdo ha sorprendido á multitud de personas que nos han preguntado acerca de él, habiéndonos informado seriamente por virtud de estas excitaciones, debemos declarar que no hay semejante acuerdo ni en la sesion se habló, ni habia por qué, de nada semejante.

Enemigos de rectificar á nuestros apreciables colegas, sólo rompemos nuestra costumbre á excitacion de parte y por lo interesante del asunto.

Nuestro querido paisano D. Felipe Espino ha visto de nuevo premiados sus desvelos y genio artístico por el reciente dictámen del Conservatorio nacional sobre las composiciones musicales enviadas á la corte por el pensionado salmantino en Roma.

Séale enhorabuena al Sr. Espino, á su familia y á su patria.

En la sesion del Ayuntamiento del 16 del corriente se aprobó el pliego de condiciones para el arrendamiento de la cochuela 13 de la Casa-Lonja, y se desestimó la solicitud del gremio de hortelanos referente al encabezamiento de consumos.

Nuestro corresponsal de Ciudad-Rodrigo nos dice que cuando tratemos en nuestro periódico las cuestiones locales, por lo que respecta á policia urbana, ordenanza, etc., hagamos extensivas nuestras quejas ó indicaciones á la ciudad-Mirobrigense, porque en policia está á la altura de las más abandonadas, en ornato lo mismo y por lo que respecta á código municipal el que existe, que es muy bueno, satisfacía cumplidamente las necesidades de la poblacion el año de 1863, que es el de su fecha; mas hoy es completamente deficiente, por lo que se considera de urgente necesidad su reforma, que podria muy bien hacerse sobre la base del actual con los aumentos que la experiencia y crecientes necesidades de la poblacion exigen.

El Ayuntamiento y Junta municipal de asociados de Miranda del Castañar ha acordado el 15 del corriente acudir á la Diputacion provincial en demanda de auxilio para el establecimiento en aquella villa de un punto de Guardia civil; el Ayuntamiento se obliga á facilitar casa al efecto y á pagar la cuarta parte de los gastos que ocasione el sostenimiento de la fuerza, pidiendo que la Diputacion pague las otras tres cuartas partes.

La pretension es justísima y no vacilamos en apoyarla con todas nuestras fuerzas; Miranda del Castañar, por su numeroso vecindario, por su historia y por sus títulos, tiene derecho á que se la considere y atienda; Miranda del Castañar, cuyos vecinos viven en constante alarma, tiene derecho á que se le dote de la fuerza necesaria para poner coto á tantas tropelías y crímenes como se cometen, en mengua del honrado nombre serrano, en aquella comarca; Miranda del Castañar, que se ve despojada de su juzgado, que satisface al Tesoro 30.000 pesetas, que está abandonada y aislada sin medios de comunicacion, tiene perferísimo derecho á que se le ampare y auxilie atendiendo sus modestas exigencias. La provincia entera se halla interesada en ello por su buen nombre y por su tranquilidad misma.

La Diputacion provincial que regala 4.000 reales á un presbítero á quien da sueldo, casa y lumbre, para que pueda tomar baños, ni debe, ni puede desatender á la desheredada Sierra de Francia, digna de mejor suerte, cuando tan pequeño es el sacrificio que reclama y tan benéficos pueden ser sus resultados.

En persecucion del perro hidrófobo que se presentó el viernes en la calle de San Pablo salieron anteayer para la Piniella, donde parece se halla, dos guardias municipales.

Han sido nombrados Consejeros de la sucursal del Banco de esta capital, don Vicente Rodriguez Fabrés, D. Ramon Gil, D. Fernando Iscar y D. Vicente Oliva, y suplentes D. Juan de Lafuente Alvarez Cedron y D. Francisco de la Concha y Alcalde.

El establecimiento de tan importante insitucion es debido en primer término al Sr. Camacho, al Delegado de Hacienda Sr. Forner, que emitió un informe por

todo extremo favorable á la instalacion de la misma y á los señores Martin Benito, Vega, Vazquez de Parga representantes de la prensa local y otros varios señores que en la reunion celebrada en la Delegacion de Hacienda, manifestaron decididamente su conformidad con el proyecto de instalacion.

Anteayer al mediodía armaron en la calle de Placentinos un escándalo un amo y su criado por si éste habia ó no violado el lecho conyugal de aquél.

La poblacion de Vitigudino—nos dice nuestro corresponsal resumiendo las impresiones recibidas en su visita,—va mejorando; han empedrado recientemente las calles de San Roque, Santa Ana y Cipreses, habiendo rebajado considerablemente esta última en su comienzo para hacer desaparecer la peligrosa pendiente que existia; pero si hemos de ser imparciales, estas reformas significan muy poco en comparacion de las que pudieran hacerse, dado el estado actual de las arcas municipales, con un presupuesto crecido relativamente y cuyos ingresos son arbitrados sin necesidad de exigir al vecindario cantidad alguna. Y sin embargo de esto, hace tiempo que la capilla del Cementerio que servia de depósito de cadáveres está derruida casi completamente, sin que el Ayuntamiento haya tomado medida alguna para su reconstruccion.

Ha obtenido el grado de Licenciado en Derecho civil y canónico con la nota de sobresaliente D. Luis María Garcia y Gonzalez, empleado en la Seccion de cuentas municipales, é hijo de D. Senén Garcia Frutos que, á pesar de sus largas cesantías, ha sabido sacrificarse trabajando para su hijo y numerosa familia.

En la brillante hoja de estudios que el joven Garcia presenta, no en su amistad, fundamos nuestros plácemes por ver así colmados tantos desvelos.

Se ha concedido por el Ayuntamiento á los profesores de orquesta que lo solicitaban, la construccion de un teatro circo económico, en la Plazuela de los Menores, capaz de contener 500 espectadores.

Anteayer falleció en esta capital don Francisco Martin Berrocal. Acompañamos en el sentimiento á la familia.

Desde el próximo Julio la guarnicion de Salamanca contará con la plana mayor y dos escuadrones del Regimiento de Lanceros de Farnesio, que se alojarán en el cuartel de Trilingüe, habilitado al efecto.

Ofrecimos dar cuenta á nuestros lectores del resultado de la visita practicada á las obras de la segunda seccion por el señor D. Ricardo Iglesias, ayudante de la division de los ferro-carriles del Noroeste, y hoy cumpliendo lo ofrecido, les diremos que dicho señor ha practicado un minucioso y escrupuloso reconocimiento en todas y cada una de las importantes obras de fábrica de la seccion, practicando calicatas y ejecutando cuantas experiencias le sugirió su celo y práctica reconocidas, quedando altamente satisfecho de la ejecucion y llevando las mejores impresiones de todo cuanto terminado ó en curso de ejecucion ha examinado. Felicitamos á la empresa constructora y á los *entrepreneurs* por el buen resultado de esta inspeccion.

El concejal D. Agustin María Corrales ha renunciado su cargo por causa de enfermedad. El Ayuntamiento al conocer esta resolucion, ha suplicado al Sr. Corrales retire su renuncia hasta ver si se repone su salud.

Cien wagones de traviesas y rails para la línea de Salamanca á la frontera, llegarán de un día á otro á esta estacion.

Se han concedido licencias de obras por el Ayuntamiento en su última sesion á don Angel Veroz, D. Manuel Martin, don Manuel Dominguez, D. Francisco Fernandez, D. Felisa Garcia, D. Manuel Gomez, don Raimundo del Rey, D. Rafael Pazos y D. Marcos Martin.

Se negó licencia á D. Juan Gonzalez y se exigió presentase plano á D. Manuel Hernandez.

Siguen las romerías al pueblo de Fonti-

veros, para admirar la célebre curandera, la cual sigue haciendo curas milagrosas con todo el que llega y le pide la salud, pues según nos cuenta un testigo presencial, pasan de doscientas las personas que diariamente visitan a la santa, que si sigue mucho tiempo haciendo estos milagros, llegará a reunir un capital muy regular, gracias a la ignorancia de tanto romero.

Ha sido nombrado empedrador por el Ayuntamiento José Sanchez Gomez

Ayer sábado a las once de la mañana, tendría lugar el juicio de conciliación en la demanda presentada por nuestro corresponsal en Ciudad-Rodrigo, contra el señor Manzano, autor de un remitido jocoso, publicado en *La Izquierda dinástica* y que nuestro amigo considera injurioso e inexacto. En nuestro próximo número publicaremos el resultado del acto conciliatorio.

Los músicos de Ciudad-Rodrigo pretenden amenizar las noches de los jueves y domingos, tocando alternativamente en las dos plazas piezas escogidas, esperando para hacerlo que el público les subvencione; mas siendo como es ó se titula municipal la banda de música, la mayoría de los vecinos de la población creen que la subvención debería darla el municipio; esta al menos es la opinión general.

Dice nuestro corresponsal en Ciudad-Rodrigo, que abraza la esperanza de que la idea de establecer una escuela de Artes y Oficios en aquella ciudad, ha de tomar cuerpo y plantearse en plazo no lejano, teniendo presentes los valiosos elementos con que Ciudad-Rodrigo cuenta, y el importante auxilio que le han de prestar las autoridades y el centro de enseñanza que posee. Convóquese pronto a una junta del cuerpo docente y de las personas ilustradas amantes de la instrucción del pueblo, para que la escuela quede fundada bajo sólidas bases.

El viernes por la mañana pasó por las afueras de Santo Tomás, un perro mastin blanco, al que venían persiguiendo sin darle alcance unos pastores por estar atacado de hidrofobia.

Un muchacho ebanista, Eduardo de nombre, de unos 49 años de edad, hijo de un ex-camarero del café de la Perla, casado en segundas nupcias, hacía tiempo que por disgustos tenidos con su familia, vivía apartado de ella si bien le lavaban y cosían la ropa.

El miércoles último marchóse por la tarde con un amigo suyo a las eras de las Carmelitas y le pidió por favor le llevase a casa de su padre los pantalones que tenía puestos para que se los cosieran y le dieran otros; hizolo así el amigo y el infeliz muchacho en tanto, desnudo de medio cuerpo, se quedó oculto en un sembrado tapando con la chaqueta sus piernas; tres horas mortales pasaron sin que el amigo pareciera; afortunadamente el niño Antonio Dedra, que andaba cazando grillos pasó por allí, y Eduardo, contándole lo que pasaba, le rogó pidiese unos pantalones al alcalde de barrio don Valentin Petit. No estaba este en casa; pero una vecina, compadecida, le dió unos de su esposo Gabriel Redondo, con un poco de pan y queso; el niño Antonio corrió gozoso a llevárselo a Eduardo y cuando llegó ya le encontró con pantalones, pero no con los suyos (pues el amigo se los vendió y no le volvió a ver) sino con los de un amigo de su padre, también ebanista, de la calle de Zamora, que se los había mandado con un hijo suyo a quien Eduardo había visto desde los sembrados. El pobre muchacho vagando el jueves sin saber qué hacer, se presentó por la noche en casa de D. Valentin Petit, donde le recogieron caritativamente.

El Catedrático de Derecho romano de esta Universidad, señor Trias, salió el viernes en dirección a Zaragoza, donde desde el próximo curso continuará prestando sus servicios por haber permutado con D. Salvador Cuesta.

La vista de las causas electorales del distrito de Sequeros que estaba señalada para el 18 en la Audiencia de Ciudad-Rodrigo, se suspendió por enfermedad del acusador privado hasta el día siguiente; el 19, por fin, se celebró la vista, pidiendo el acusador privado y el Fiscal la libre

absolución para los procesados y declarando las costas de oficio; puede, pues, darse por terminado este ruidoso asunto.

Hoy a las dos de la tarde están citados en el Gobierno civil todos los individuos no agremiados de las clases obreras para que designen las personas que han de representarles en la Comisión provincial con el objeto de practicar una información sobre el estado y necesidades de las clases obreras.

El juicio oral que debió celebrarse el 18, se suspendió hasta la comparecencia del procesado Vicente Ramos.

Con fecha 18 ha sido declarado cesante el cabo de orden público Francisco Martin.

Por el cabo de la guardia municipal fué llevado al Ayuntamiento el viernes un lechero que vendía la leche con una tercera parte de agua; se le multó en 5 pesetas.

Una criada encargada por su amo, que vive en la calle de la Peña 2.ª, de la custodia de cuatro cerdos que andaban merodeando en la Plazuela de Anaya, fué multada el viernes por el concejal D. José Martin Benito.

El sábado, sin embargo, cuatro cerdos que no sabemos si serian los mismos que dieron lugar a esta multa, anduvieron por el Patio de Escuelas por la mañana.

El jueves y viernes por la tarde descargaron sobre esta población dos nublados cayendo el segundo de dichos días una chispa en el Cuartel del Trilingüe y en la galería meridional del Colegio de J. nitas sin causar daños de consideración ni desgracia alguna personal.

La antigua costumbre de cobrar el medio cintaro a los forasteros que tienen la naturalidad de enamorarse de una de nuestras bellísimas salmantinas está ya tan bastantemente calificada de *inculta*, que no necesitamos esforzarnos para troñar contra ella.

Decimos esto a propósito del pseudo disgusto que en la calle de Herreros, y en la noche del viernes dió a un portugués, empleado en el ferro-carril, un numeroso grupo de mozos de la parroquia al reclamarle en bulliciosa forma tan especial tributo. El extranjero no los entendía, y por eso acudió al reten de la guardia municipal. Tan pronto como comprendió que por tan pequeño sacrificio se le concedía libre *exequatur* para seguir sus amores, salió del susto sintiendo no haber sabido de lo que se trataba para mostrar a los comparroquianos de su dulcinea lo mucho en que la estimaba.

El 18 se perdió desde el Patio Chico de la Catedral bajando por la calle del Silencio y Tostado a la de San Buenaventura, un título de la deuda amortizable del 4 por 100 serie 13 de 2500 pesetas nominales núm. 32.953. Se gratificará a la persona que lo presente en esta redacción ó en la Inspección de vigilancia.

La maroma que ha de servir para la operación de correr el puente viaducto de la estación y el del Marin-Salud es de construcción francesa, de cañamo y alambre, pesa 75 arrobas y ha costado 40.000 reales. Para el mismo efecto se han construido otras varias en Salamanca.

El viernes a las diez de la mañana un perro rojo mastin mordió en una pierna a una niña, llevándola algunos pasos a la rastra y produciéndole una herida de poca consideración gracias a los vecinos que en seguida acudieron a salvarla.

El nublado del jueves descargó un terrible pedrisco entre Zorita y Valverdon que ha causado multitud de daños en los sembrados y heredades; la huerta de Zorita ha perdido toda la fruta; la posada de la carretera se vió inundada completamente y por todas partes se veían montones de granizo.

El mismo nublado produjo en los baños de Calzadilla una descarga eléctrica que dejó muerto a un jornalero gallego asfixiando por algunos momentos a dos vecinos del pueblo.

Haciéndonos eco de las justísimas quejas de los vecinos de la calle de Traviesa, rogamos a las autoridades pongan coto a los abusos de un carbonero que quiere monopolizar el tránsito de aquella calle; anteayer sin ir más lejos la tuvo interceptada más de seis horas con varios carros de carbon, viéndose los vecinos en la precisión de encerrarse en sus casas á cal y canto para que no se les llenaran de polvo, y á los que pretendian pasar, sin poderlo conseguir por lo estrecho de la calle, el carbonero con singular *sans façon* les decía que se fueran por otro lado.

Hemos recibido *El Loco*, semanario ilustrado madrileño cuyo Director piensa recorrer todos los manicomios de España, á cuyo efecto ha dispuesto el material de imprenta, redacción y administración de modo que puedan viajar con él sin que el periódico sufra interrupción.

Ya que el Director de *El Loco* nos pide un juicio imparcial acerca de su empresa, le diremos con toda sinceridad que, á juzgar por el primer número de su periódico, debe estar *chiflado*. Perdónenos lo escueto del juicio en gracia de lo sintético y gráfico de la palabra en que lo resumimos.

Lo avanzado de la estación obliga a los braceros a dedicarse a las faenas del campo, abandonando los trabajos de la vía férrea, por lo que el número de operarios disminuye notablemente en los trabajos de la segunda sección: sin embargo, dado lo adelantados que están, se espera con fundamento que la locomotora recorrerá muy en breve los treinta y tres kilómetros que dista Ciudad-Rodrigo de la frontera portuguesa.

Terminadas las obras de fábrica del puente sobre el Azaba, todos los canteros que trabajaban en esta obra, han pasado a las del puente sobre el Agueda, cuya construcción adelanta rápidamente.

El Ayuntamiento de la capital, visto el informe del Regidor síndico y del abogado consultor, ha acordado negar á don Anselmo Perez Moneo la autorización que solicitó para colocar en diferentes puntos diez anunciadores metálicos.

Nos parece muy mal, á pesar de todos los síndicos y de todos los abogados consultores del mundo.

¿Conviene el establecimiento de los anunciadores? Si, por que desaparecerian de las paredes de Salamanca esos mil cartelones, chicos y grandes, que las embauduran, y por que servirían de adorno en los sitios en que se instalasen.

¿Perjudica la concesión al Ayuntamiento? No, sino que, por el contrario, se hallaría con un ingreso nuevo en sus arcas, producto de los derechos que satisfarian los que anunciaren.

¿Por qué, pues, se niega la autorización? Si nuestras leyes son tan malas que entorpecen multitud de proyectos benéficos ¿por qué no buscar una fórmula conciliadora? ¿O es que hemos de estar siempre condenados, no sólo á no hacer por nosotros mismos, sino á no dejar hacer tampoco á los demas?

Habiéndose presentado el miércoles último en la Delegación de Hacienda don Manuel H. Cabrera, nombrado Inspector del sello y timbre del Estado en esta provincia, el Delegado, D. Juan Pablo Forner, cumpliendo con su deber, se negó á darle posesión, por no hallarse el Sr. Cabrera dentro de las condiciones exigidas por la legislación vigente para desempeñar dicho cargo.

Aplaudimos la conducta del Sr. Delegado de Hacienda; las leyes se hacen para que se respeten y se cumplan.

En la mañana del miércoles, Tomás Valle y Arriba, empleado en la línea férrea, tuvo la desgracia de cogerse los dedos medio y anular entre dos rails, magullándosele con fractura y abundante hemorragia las dos extremidades. Conducido inmediatamente á la casa de socorro, se le practicó la amputación por los médicos de guardia.

Con nutrida concurrencia se han celebrado en la Clerencia los cultos al Sagrado Corazon de Jesús en los dos días que han pasado del triduo que hoy termina.

La celebridad de los oradores que toman parte (el P. Martin y P. Paz) la sencillez,

gusto y elegancia en los adornos del grandioso templo y la cada vez más agradable y potente voz de nuestro paisano don Antonio Gallego, son circunstancias que contribuyen en gran manera al lucimiento de esta fiesta religiosa.

Con objeto de tomar parte en las deliberaciones de la Alta Cámara llegó el viernes á Madrid con dos familiares, el Arzobispo de Santiago de Cuba D. José Martin de Herrera, nuestro paisano.

Rogamos encarecidamente á nuestros colegas de Madrid y provincias que nos honran reproduciendo nuestros artículos, se sirvan manifestar que los toman de *El Progreso* de Salamanca, pues diciendo sólo de *El Progreso* parece sobreentenderse que son de nuestro homónimo de Madrid.

Los tenientes coroneles D. Francisco Prats y D. Cándido Varona han sido destinados á la reserva y depósito de Béjar, y el de la misma graduación D. Luciano Blanco á la reserva de Ciudad-Rodrigo.

Don Manuel Herrero, que salió el viernes para Madrid, regresará á esta mañana ó pasado mañana, y saldrá al siguiente día para Fregeneda con tres hermanas de la Caridad, destinadas á prestar sus servicios en el hospital de aquella villa.

Han recibido el grado de Licenciado en Derecho civil y canónico: D. Luis Maria Garcia Gonzalez, D. Ramon Sanchez Manzano, don Manuel Garcia Cid, D. Angel Borrego de Dios, Don Eugenio Fernandez Sanchez, D. Enrique Rasche Sagarduy, D. Casimiro Muñoz Cuesta, Don Esteban Acillona Garay, D. Juan Cenizo Sanchez, D. Ramon Puertas Mangas.

Ha sido otorgado el premio ordinario en la asignatura de Terapéutica al alumno de Medicina D. Juan Hernandez de Dios, y al de la misma Facultad D. Fortunato Iglesias Terro, la Mención honorífica en la asignatura de Filosofía humana.

Ayer se posesionó de su cargo de Bedel 1.º de esta Universidad, D. Manuel Giner y Cebría.

El jueves por la noche intentó suicidarse en su casa de la calle de la Estafeta con un revolver Francisco Garcia, habiéndole impedido consumar el acto un amigo que le quitó el revolver de las manos. Como el infeliz se hallaba gravemente enfermo falleció al día siguiente por la mañana.

Ayer llegó á esta población el obispo de Santander Sr. Sanchez de Castro, saliendo en el coche-correo de Béjar en dirección á Fuentes de Béjar, su pueblo natal.

De Ceuta se ha fugado un sugeto llamado Alberto Gutierrez Hernandez, natural de Carbajosa, que se hallaba allí por hurto de un reloj.

Nuestro buen amigo D. Ricardo Petit ha tenido la desgracia de perder una niña de dos años de edad, que falleció el viernes por la tarde. Acompañamos á la familia en su dolor.

Se ha concedido autorización para celebrar en esta capital el día de San Pedro una corrida de toros, que serán lidiados por diestros madrileños.

En la última quincena han nacido 6 varones y 8 hembras todos legítimos; han muerto un varon soltero, 2 casados, un viudo y 6 párvulos; 4 hembras solteras, una casada, 3 viudas y 11 párvulas; y se han celebrado 4 matrimonios.

Un albañil casado con una agraciada joven madrileña, llamada Carmen Gonzalez, se hallaba trabajando en Corrales cuando su mujer le abandonó viniéndose á Salamanca atraída por su amante, joven de unos 20 años de edad; el marido vino en su busca, pero como la mujer se resistiera á seguirle, dió parte á la Inspección el martes último; la mujer, á pesar de todos los consejos y amonestaciones, se negó á seguir á su marido resolviéndose llevarla á la cárcel para conducirla á Corrales por tránsitos de justicia. Al saber esto el joven amante se empeñó en acompañar á la Carmen, abandonando la casa paterna, viéndose el padre precisado á dar parte sin que ni las súplicas de la familia ni las reprensiones y consejos de la autoridad hayan podido reducirle á la razón.

“SINGER.”  
MAQUINAS PARA COSER

30, Plaza Mayor, 30,  
SALAMANCA.

Imp. de Hidalgo, antes de Cerezo

Se admiten anuncios á 10 céntimos línea.—A los suscritores á 3 id. Los comunicados á precios convencionales.

# SECCION DE ANUNCIOS.

Los editores que deseen se ocupe este periódico de sus obras remitirán un ejemplar á la Direccion. Los que remitan dos ejemplares tendrán derecho á un anuncio.

<p>METAL-BLANCO CHRISTOFFLE.</p> <p>Servicios de mesa completos.</p> <p>Huebra. San Pablo 2 y 4</p> <hr/> <p>PERSIANA-CORTINA.</p> <p>Economía, elegancia y solidez.</p> <p>Huebra. San Pablo, 2 y 4</p>	<p>HUEBRA.—S. PABLO 2 y 4.</p>	<p>PAPELES PINTADOS.</p> <p>Nuevas remesas desde 35 cts. el rollo.</p> <p>Huebra. San Pablo 2 y 4</p> <hr/> <p>LLEGARON</p> <p>los servicios para mesa de cristalería belga.</p> <p>Sirva de aviso á los que los tenían solicitados.</p> <p>Huebra. San Pablo 2 y 4</p>
--	--------------------------------	---

ALMACEN DE FRUTOS COLONIALES Y ULTRAMARINOS DE

**JULIAN GARCIA,**  
Sanchez Barbero, 13, antes Portales del Queso.  
**SALAMANCA.**

Gran surtido en bacalao, azúcares, arroces, jabones, conservas, almidones, chocolates, quesos, pastas, fideos, garbanzos, aceitunas, pimientos, sal, aceite, petróleo, salchichones, vinos, de Jerez con gran rebaja de precios, licores etcétera, etc., á precios reducidos.

Se venden los vinos de mesa procedentes de la bodega del ex-convento de la Merced, que tanta aceptación tienen por su pureza y buen gusto á 24 reales cántaro y 20 céntimos cuartillo.

GENEROS ULTRAMARINOS DE

**MATIAS PRIETO,**  
3, CONCEJO, 3.

Excelente surtido en el ramo. Vinos, licores, quesos, mantecas, embutidos y conservas extranjeras recibidas directamente de las fábricas más acreditadas de Francia, Holanda é Italia.

**Precios económicos.**

ULTRAMARINOS Y FRUTOS COLONIALES DE

**FRANCISCO LOBARINAS,**  
TORO 62 Y 64.

Tengo el gusto de anunciar á mis constantes favorecedores haber llegado las expediciones de cacao y azúcares para la elaboración de chocolates. Sus escogidas clases y precios equitativos es la mejor recompensa á que puedo corresponderles. En el mismo establecimiento se encuentran todos cuantos artículos abrazan dichos ramos recibidos de origen y el por menor de los mismos se detalla en catálogos que se facilitan al que los solicite.

**ATENE0 SALMANTINO.**  
COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

Director:  
**DON MANUEL DURAN ARAUJO.**

Desde el 15 de Junio quedan abiertos los repasos de todas las asignaturas de segunda enseñanza para los alumnos que hayan de presentarse á examen en los extraordinarios de Setiembre.

LAMPISTERIA.	ALMACEN DE PETRÓLEO.	CRISTALERIA.
Especialidad en metal blanco.	<p><b>ANSELMO P. MONEO,</b> 4, CORRILLO, 6, <b>SALAMANCA.</b></p>	Liquidacion de papel pintado.
LOZA.	FABRICA DE LADRILLO Y TEJA.	FERRETERIA.



LA COMPAÑIA FABRIL «SINGER»

30, Plaza Mayor, 30,  
SALAMANCA.

La gran aceptación de nuestras sin rival máquinas para coser, las inmejorables condiciones de las mismas y la facilidad de ponerlas al alcance de todas las fortunas, ha sido causa de que en todas las Exposiciones obtuvieran los primeros premios. El Jurado de la Exposición de Amsterdam acaba de adjudicar á nuestras máquinas la más alta recompensa.

**DIPLOMA DE HONOR.**

Solo por 2'50 pesetas semanales se adquiere cualquier modelo.

Numeroso é inteligente personal para la enseñanza gratis á domicilio. Visidad nuestro establecimiento y vereis el abundante y variado surtido para familias é industriales

«SINGER»  
30, PLAZA MAYOR, 30,  
SALAMANCA.

**CONFITERIA DE HERNANDO,**  
5, RUA, 5, SALAMANCA.

Gran surtido en dulces y pastas finas elaborados con toda perfeccion, y variacion en bombones de licor, vinos y licores nacionales y extranjeros, garantizados por sus marcas.

Superiores almibares á precios desconocidos.

**NO CONFUNDIRSE, RUA 5.**

**LA RELOJERIA Y ÓPTICA**

DE LA CALLE DE LIBREROS NÚM. 26,

SE HA TRASLADADO

A LA CALLE DE LA RUA NÚM. 7.

En ella encontrarán cuantas clases de Relojes se deseen de bolsillo ya en oro, plata y níquel como en las diferentes clases de pared.

Tambien hay un abundante surtido en gafas y lentes de cristal de roca, 1.ª y 2.ª clase, cristal periscópico fino, extra fino, París, y fino; conservas para la vista, ó sean coquiles y medio coquiles, gafas para los operados de cataratas, grados fuertes para los míopes, gemelos de teatro y otros varios artículos de óptica.

Se remiten por el correo cualquiera clase de gafas ó lentes diciendo el número y si es para miope, vista cansada ú operado de catarata, enviando su importe en libranzas y dos reales por el franqueo

**TODO Á PRECIO FIJO Y ECONÓMICO,**

**tanto en las ventas como en las compras de relojes, gafas y lentes.**

CONFITERIA DE

**JULIAN DELGADO,**  
RUA, 3.

Gran surtido en dulces, pastas finas para postres y viaje, almibares de todas clases, especialidad en caramelos, elaboración esmerada.

**Rua, 3, Salamanca.**

**SE VENDEN.**  
La casa posada de las tablas, y la casa núm. 30 de la Plaza de la Verdura. San Justo 10 darán razon.

**EL SIGLO.**

SASTRERIA Y NOVEDADES

DE  
**JUAN MENDIVIL,**  
PLAZA MAYOR, 8,  
**SALAMANCA.**

Tenemos ya la bonita y elegante coleccion de géneros para la presente estacion, alta novedad en chivots, vicuñas y otras clases.

Tambien se confeccionan trajes para niños desde cinco años hasta diez y ocho. Baratura sin igual, los tengo desde 40 reales hasta 300 reales.

**BUEN GUSTO.—ELEGANCIA.**

**ANUNCIO.**

Se arrienda el piso principal, segundo y entresuelo de la casa número 8 de la calle de Juan del Rey, de esta ciudad.

Del precio y condiciones, enterarán en la calle de Zamora, número 26.

**CASA POZUETA.**

Inmensos surtidos en novedades de París, Londres, Berlin, Viena, etc.

GRAN PASTELERIA NUEVA DE SAN MARTIN DE

**ANDRES FRAILE.**

SIN RIVAL.

Numeroso y variado surtido diariamente elaborado; inmejorables asados; selectos y variados vinos; licores de las mejores marcas: bollos y ensaimadas, etc. etc.

12, CORRILLO, 12.—SALAMANCA.

**ACADEMIA ESPECIAL PARA SEÑORITAS.**

Desde el dia 1.º de Junio queda abierta en el Colegio de San Rafael, de esta ciudad, una Academia especial de primera enseñanza, ampliada y de adorno, á cargo del profesor del establecimiento D Emilio Iglesias Sanchez.

Sólo podrán ingresar en la Academia niñas mayores de siete años.

**HORAS DE CLASE, DE 12 A 2.**

**PAPEL PECTORAL**

de gusto muy dulce y saturado con preparaciones pectorales examinadas y aprobadas por médicos distinguidos, es muy apreciado por las personas de salud delicada.

Véndese en la librería de Jacinto Hidalgo, antes de Cerezo, Rua 12.

**OBRAS DE GRAN INTERÉS.**

Cartas de un labriego, sobre la vida vegetal, por D. Francisco Lopez de Sancho, 1 tomo, 12 id.

Historia de la dominacion de los árabes en España, 1 tomo 8 reales.

Librería de Hidalgo, antes de Cerezo, calle de la Rua, número 12.